



## ROZONES

### Tierra de nadie

Con la novedad de que en videos que desde ayer circulan en las redes, se ven volar cascos, sillas, líquidos y a sujetos empujándose e intercambiando golpes. Los protagonistas de la riña son motociclistas —quienes no lucen muy arreados ante los elementos de la policía que llegan después del episodio— y el sitio, lamentablemente, es Tres Marías, donde el gobierno de **Cuauhtémoc Blanco**, nos hacen ver, ha sumado varios fracasos al tratar de poner orden. Y es que en ese lugar, nos señalan quienes ahí trabajan, aún hacen falta esfuerzos para lograr que cesen las acciones de violencia como las que en el pasado provocaron incluso pérdida de vidas o como las de ayer, que lo muestran lejos de ser como en el pasado: un espacio de convivencia en el que se podían compartir platillos tradicionales con la familia. Ahí el dato.

### Foros alternos por la reforma judicial

Y resulta que ante la falta de una articulación de argumentos por parte de los partidos de oposición sobre varios temas de la reforma judicial sobre los que, se ha alertado, tendrán un impacto en la democracia, esta semana iniciarán foros alternos al de la Cámara de Diputados en el entendido, además, de que en estos últimos no tomarán en cuenta muchas de las críticas hechas en los parlamentos abiertos. Nos comentan que en los espacios alternos hablarán jueces y magistrados y voces que han cuestionado, por ejemplo, el tema de la elección de juzgadores por voto popular. El Consejo de la Judicatura y la Suprema Corte, por ejemplo, realizarán las jornadas denominadas “La reforma al Poder Judicial en voz de la Judicatura” en varias ciudades. Mientras UNE, que forma parte de la Marea Rosa, llevará a cabo el foro “Hacia un mejor sistema de justicia en México”. Pendientes.

### Porras y porras

Así que el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** y la virtual Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, ayer encabezaron porras de uno para el otro. Y es que cuando tomó la palabra Sheinbaum, quien, por cierto, anticipó que no habrá traiciones, al hacer mención al trabajo realizado por el tabasqueño, armó la arenga: “¡Es un honor, estar con Obrador!”, mientras los asistentes la secundaban. Al ver la escena, **López Obrador** se paró de su asiento y se dirigió hacia donde se encontraba la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, para tomar unos segundos el micrófono y lanzar el grito: “¡Es un honor, estar con Claudia hoy. Es un honor, estar con Claudia hoy!”, dejando ver una sonrisa. Sheinbaum, mientras tanto, lo abrazaba con un gesto que se interpretó de mutuo apoyo presidencial. Ayer el tabasqueño también dijo que Claudia será la mejor presidenta del “mundo mundial”.

### Cristina Fernández, en México

Y resulta que este fin de semana llegó desde Argentina **Cristina Fernández de Kirchner**, expresidenta de ese país, a dar su espaldarazo a la reforma judicial que plantea el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para que jueces, magistrados y ministros sean electos por voto popular. Fernández llegó invitada por el Instituto Nacional de Formación Política de Morena, donde aprovechó para aplaudir la iniciativa de cambios al Poder Judicial en México, ya que, según ella, es “la ambiciosa reforma de Morena” y descartó que ésta vaya a vulnerar la independencia judicial. También respaldó la propuesta de que en Venezuela se conozcan las actas electorales para su escrutinio. Dentro de la agenda de Fernández de Kirchner que, se ha informado, regresa a Argentina el miércoles, se tiene previsto que la reciba **Marti Baires** y la declare huésped distinguida. También, por lo pronto, que se reúna con la canciller **Alicia Bárcena**.



## El superpeso, amenazado

Y habrá que estar muy pendientes este día del desempeño de la paridad peso-dólar luego de que anoche, de manera inesperada, el precio de la divisa estadounidense se fuera al alza y rozara incluso los 20 pesos. Lo anterior se dio luego de una caída relevante de los mercados asiáticos, principalmente el de Japón, derivado, según expertos, de la posibilidad de que Estados Unidos tenga una recesión, tras conocerse la caída de la actividad manufacturera, el deterioro en el mercado laboral y de diversas especulaciones sobre la demora de acciones de parte de la Fed para bajar las tasas de interés que ha mantenido altas para hacer frente a la inflación. Es sabido que nuestro país es sensible al desempeño económico del vecino del norte.

## Lo mínimo indispensable

Y fueron las arqueras mexicanas que consiguieron una medalla de bronce en los juegos olímpicos las que dieron cuenta de su desazón por la falta de apoyo a este deporte. A su llegada al país, tras su participación en la justa de París, han señalado que recibieron "lo mínimo indispensable" para poder competir. "No les diré que nos han dado más de lo que merecemos, pero tampoco menos. Es lo mínimo indispensable", mencionó la arquera **Ana Paula Vázquez**, compañera de **Alejandra Valencia** y **Ángela Ruiz**. Sus señalamientos han venido después de que **Ana Gabriela Guevara**, titular de la Conade, declarara hace unos días que México ya tenía "menos cuatro medallas". Como sea ha quedado claro, como en otras ocasiones, y sobre todo para quienes han seguido su trayectoria que tienen razón cuando dicen que los resultados serían mayores si hubiera también más apoyos y más proyectos.